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Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di Modena  
Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 

  
Seduta del Consiglio n 15/2023 

Martedì 29 agosto 2023 
 
PROT. VERBALE 510/2023 

 
Presenti: 

 giorno 29 agosto 2023 Ora 18.30 on line 
 

Cognome Nome Presente Entra Esce Assente/altro 
Barbieri Julio Mauricio X 18.30 20.15  
Bertolazzi Anna Chiara Vice Presidente X 18.30 20.15  
Boldrini Caterina X 18.30 20.15  
Calanca Davide X 18.30 20.15  
Cattinari Sofia               Presidente X 18.30 20.15  
Fantoni Francesco x 18.30 20.15  
Ferrari Lorenzo    X 
Garulli Marcella          Segretario X 18.30 20.15  
Giacobazzi Riccardo x 18.30 20.15  
Palumbo Roberta X 18.30 20.15  
Vescovini Patrizia            Tesoriere X 18.30 20.15  
Presenti n. 10  
Assenti giustificati n. n/a  1 

 
Il Consiglio dell’Ordine degli Architetti P.P.C. della provincia di Modena, nella seduta del 29 agosto   si è 
riunito, in remoto, presso la sede virtuale presso la residenza del segretario verbalizzante arch Marcella 
Garulli e dell’Ordine (Via Ungaretti 20 – Modena), per discutere il seguente  
 

ORDINE DEL GIORNO 
 
1.     Aggiornamento anagrafe iscritti; 
2.     Approvazione verbali sedute precedenti; 
3.     Rinnovo sito web Ordine, grafica condivisa: aggiornamento; 
4.    Varie e eventuali: 
4.1 Vivi il Verde, valutazione possibilità adesione; 
 

1. OdG Aggiornamento anagrafe iscritti; 
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2.  OdG Approvazione verbali sedute precedenti; 
Si approva il verbale n. 14. 
 
 
3. OdG   Rinnovo sito web Ordine, grafica condivisa: aggiornamento; 
Il tesoriere arch Vescovini (in collaborazione con Anna Chiara e arch Palumbo) hanno incontrato 5 ditte 
alla quale hanno formulato i rispettivi preventivi di cui il tesoriere ha fatto breve sintesi con un 
documento di raffronto.  
I vari argomenti sono stati esplicitati nella richiesta dei preventivi in modo che siano confrontabili e vedi 
allegato; il consiglio ragiona sulle risorse e disponibilità di spesa da qui alla fine anno rispetto alle 
proposte e preventivi e, in generale sulle urgenze e priorità. 
La discussione continua anche per la prossima seduta in attesa di approfondimenti, si richiede alle ditte 
di dichiarare esplicitamente la garanzia che, nelle loro proposte, sono rispettate le linee guida AgiD.  
 
___________________________________ 
Il consiglio si confronta brevemente anche sulle richieste dei comuni in merito alle stesure degli 
strumenti urbanistici in corso. Una call per raccogliere una terna che dia disponibilità di partecipare e 
seguire i lavori di presentazione del PUG nel mese di settembre; molti comuni sono in fase di 
assunzione, osservazione, adozione e approvazione; si fa presente di un interpello alla regione per i 
lotti liberi.  
Disponibile lavorarci arch Caterina Boldrini nel caso servisse forza al gruppo. Diamo tempo al gruppo 
Urbanistica di verificare la disponibilità. 
      
 
4.  OdG  Varie e eventuali: 
 

4.1 OdG VIVI IL VERDE 2023: ADESIONI ENTRO L'8 SETTEMBRE 2023 
 
Al consiglio è pervenuta una proposta dalla regione E/R con il seguente contenuto: 
“in questi giorni abbiamo pubblicato sul nostro portale la Call per aderire all’edizione 2023 di Vivi il 
Verde. 
La rassegna, avviata con le Passeggiate Patrimoniali 2023, si apre come ogni anno a tutti coloro che 
intendono entrare a far parte del suo programma autunnale. 
Il sottotitolo scelto per l'edizione 2023, “ I colori del paesaggio”, si lega indissolubilmente al valore 
culturale insito nel tema di grande attualità delle “infrastrutture verdi”, ovvero quella rete di aree 
naturali che, oltre a migliorare il benessere bioclimatico, soprattutto in ambiente urbano e periurbano, 
riduce l’inquinamento atmosferico e acustico, e fornisce servizi ecosistemici culturali indispensabili per 
gli esseri umani. Questa rete, che include naturalmente oltre agli spazi verdi anche quelli blu, ovvero 
tutti gli ecosistemi acquatici, contribuisce in modo importante al benessere dei cittadini ed al 
miglioramento della loro salute fisica e psicologica. Aumenta inoltre la fruibilità degli spazi di vita 
comune, crea habitat per la biodiversità, connette l’insieme urbano ed extra-urbano grazie al 
collegamento di elementi naturali e semi naturali come parchi, corsi d’acqua, canali, aree vegetate e 
permeabili, piazze, giardini, strade alberate, dà valore al verde anche dal punto di vista panoramico, 
culturale, ricreativo, pedagogico e terapeutico. 
La call di quest’anno mira ad aumentare la consapevolezza di questi valori tra i partecipanti della 
rassegna e si rivolge alle associazioni, alle istituzioni, alle scuole, ai professionisti e ai privati che 
intendono “vivere il verde” aderendo al tema, con iniziative o eventi da organizzare a partire dal 1 
ottobre fino alla fine di dicembre 2023.  
Vi invitiamo ad aderire, compilando, entro venerdì 8 settembre 2023. 
Il consiglio valuta positivamente la proposta e cerca di individuare una figura idonea da coinvolgere 
alcuni nominativi come il maestro giardiniere di Budrio, intanto si decide di aderire per 8 settembre. 
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4.2 Agli Ordini degli Architetti della Regione Emilia Romagna e Ordine di Torino 
Il consiglio ha ricevuto questa proposta:  
“La Commissione Formazione, Università e Tirocini dell’Ordine ha intenzione di proporre in 
collaborazione iiSBE  il corso Design4ClimateResilience – D4CR - "Progettare edifici a neutralità 
climatica” (mod.1). 
Con la presente vi proponiamo una co organizzazione per dare la possibilità a più professionisti di 
fruire dell’attività proposta. 
I dati sintetici dell’attività sono i seguenti: 
durata del corso: 16 ore, strutturate in 4 incontri online di 4 ore (su piattaforma Zoom). 
periodo di realizzazione: novembre 2023, 1 incontro a settimana 
numero minimo di partecipanti: 50 
numero massimo di partecipanti: 80 
costo del corso a partecipante: 128 € 
Prima di procedere alla raccolta delle pre-adesioni e quindi alla suddivisione dei posti disponibili 
Vi chiediamo di comunicarci se il vostro Ordine è interessato alla collaborazione. 
Si specifica che i CFP saranno riconosciuti e inseriti nel portale formazione a tutti gli architetti 
dall’Ordine di Bologna, la gestione delle adesioni e pagamenti sarà seguita da iiSBE quindi agli 
altri Ordini sarà richiesto di diffondere la notizia, raccogliere le pre adesioni e inviarle all’Ordine di 
Bologna. 
Si allega un programma dell’attività che al momento è da ritenere riservato e ad uso interno. 
Per motivi organizzativi Vi chiediamo di inviarci un riscontro (positivo o negativo) entro il 15 
settembre p.v.”  
 
Il consiglio decide di aderire con riserve, infatti i tempi molto stretti e le attività già in corso e 
programmate lasciano poco tempo e possibilità di attività. 
 
4.3 Il presidente informa il consiglio che e pervenuta una richiesta per un incontro in data 6 settembre 

di una delegazione dello studio Henning Larsen di Copenaghen, con i quali si sono attivati dei contatti 
di collaborazione, e chiedono di poter incontrare l´amministrazione. Il consiglio discute sulla possibilità 
e opportunità di uno scambio culturale. 
 
4.4SmartLifeaggiornamentiealtro  
Arriva l'ottava edizione di Smart Life Festival dedicata alle giovani generazioni 

Dal 28 settembre a domenica 1 ottobre a Modena c’è Smart Life Festival. Tra moda, musica, tecnologia 
ed etica: la generatività al centro di talk, eventi e performance 

Attività in programmazione. 

Inoltre il comune di Modena, e la responsabile archivi fisici del comune di Modena, ancora attivano il 
progetto della digitalizzazione degli archivi, ovviamente lavoreranno sull’archiviazione dei fondi 
comunali può essere utilizzata anche dall´´ordine se avesse un archivio provato da proporre. 

Si pensa di poter collaborare con la fondazione di Vignola, sono necessari approfondimenti. 
Si discute inoltre della Biennale di Venezia da organizzare con un viaggio dell’Ordine, possibile attività 
anche sulle architetture di Biella, approfondimenti. 
Stato dei lavori sul Bando Anna Taddei. 
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Il consiglio chiude alle 20.15. 

 
I componenti del Consiglio, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la Presidente, 

dichiarano di non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone interessate dal 
presente atto e di non avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 

 
La Segretario         La Presidente 
architetto Marcella Garulli       architetto Sofia Cattinari 
 
 

Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 46 volte, di cui 15 nel corrente anno. 
 


